

## PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DE LIGUE

Séance du 19 septembre 2023 à la Maison Régionale des Sports à Tomblaine

### Présents :

Président : Christophe PORTE

Philippe BOLMONT

Françoise LAPICQUE

Jean-Claude LIEBON (visio)

Francline GUTH (visio)

Emmanuel LEGRY (visio)

Dominique THIRION

### Assistent :

Vincent BLANCHARD, Directeur Général

Guillaume KRATZ, Manager du Développement et de la Performance

Loïc DAUPHIN, Commissaire aux Comptes - Cabinet SECEF

### Excusés :

Anthony SCREMIN

Bernard SIMONIN

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

Le Président Christophe PORTE ouvre la séance à 18h35 en remerciant les participants pour leur présence.

### **POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)**

Le Président, Christophe PORTE, fait part de l'excellent déroulement des Euro Mini Champ's 2023 qui ont, comme habituellement, satisfait l'ensemble des participants.

Il évoque ensuite les Jeux Olympiques 2024 pour rappeler que la flamme olympique passera dans beaucoup de départements de la Région, et que Metz accueillera notamment le relai collectif du tennis de table. La désignation officielle des porteurs de relais se fera prochainement.

A l'occasion de ces JO, 980 places devraient être distribuées aux bénévoles de tennis de table, se répartissant pour 1/3 entre les Comités, les Ligues et la Fédération. Un club des supporters devrait également être créé.

Concernant les échanges transfrontaliers, le Président informe les membres qu'un travail est engagé avec la Fédération Belge afin que les pongistes puissent évoluer dans les deux championnats. Du côté allemand, la Fédération est actuellement en pleine restructuration, mais les contacts avec la Sarre permettent de continuer les projets.

Christophe PORTE annonce ensuite que l'ITTF recherche un organisateur pour les Championnats du Monde « Parkinson et Alzheimer ». Il pourrait y avoir une opportunité à saisir pour la Ligue et une ou plusieurs de ses associations.

Le Président fait ensuite le point succinctement sur les Assemblée Générales des Comités Départementaux qui ont eu lieu jusqu'à ce jour, trois étant encore à venir :

- CD des Ardennes (Christophe PORTE) : AG de bonne tenue, plusieurs actions n'ont pas pu être réalisées et le Comité présente un budget prévisionnel déficitaire important suite à une embauche en CDD. Julien DUPONT a annoncé qu'il ne se représenterait pas à la prochaine olympiade.
- CD de l'Aube (Emmanuel LEGRY) : belle représentation des clubs, fin du contrat avec leur CTD, plusieurs projets en cours, notamment en milieu scolaire, et un travail sur le développement du tennis de table féminin avec le soutien de la joueuse originaire de l'Aube, Isa COK.
- CD de la Marne (Christophe PORTE) : AG bien organisée, des bonnes statistiques, rien d'autre à signaler si ce n'est un changement prochain de Trésorier.
- CD de la Moselle (Christophe PORTE) : belle Assemblée Générale avec beaucoup de clubs présents, pas d'informations particulières.
- CD de Meurthe-et-Moselle (Philippe BOLMONT) : bon déroulement de l'AG malgré une représentation des clubs moyenne. Il en ressort du dynamisme avec notamment la mise en place d'un Challenge des clubs partenaires.
- CD des Vosges (Philippe BOLMONT) : très belle représentation des clubs, mise en place intéressante d'interclubs jeunes très dynamiques avec 3 niveaux de pratique. Etienne ROBERT a annoncé qu'il ne se représenterait pas à la prochaine olympiade.
- CD de la Meuse (Bernard RILLIARD) : une belle Assemblée Générale même si des inquiétudes au sujet de l'augmentation de la licence loisir sont ressorties.

## **POINT 2 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)**

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, fait part de l'activité chargée au siège en cette période de rentrée, après un mois d'août plus calme.

Le séminaire de rentrée des services régionaux aura lieu les 22 et 23 septembre. Les travaux porteront notamment sur l'avancée du PAG, la priorisation des actions pour cette dernière année d'olympiade, et des premières réflexions sur l'olympiade suivante à soumettre aux élus.

Il précise que le versement de la subvention ANS est toujours en attente, pour la Ligue mais aussi pour les Comités et les Clubs.

## **POINT 3 - GESTION DE L'ACTIVITE**

### **3.1- POINT D'ACTUALITE (Emmanuel LEGRY)**

Le Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité, Emmanuel LEGRY, revient notamment sur les colloques de l'arbitrage, organisés les vendredi 15, samedi 16 et dimanche 17 septembre, qui ont connu une belle fréquentation avec environ 150 participants sur les trois sites (Tomblaine, Barr, Compertrix) et en visioconférence.

### **3.2- INFOS SPORTIVES SUR LE DEBUT DE SAISON (Françoise LAPICQUE)**

La Présidente de la Commission Sportive Régionale, Françoise LAPICQUE, fait un état des lieux des inscriptions au Critérium Fédéral à trois jours de la date de clôture des premières inscriptions. Un afflux est attendu cette fin de semaine, comme d'habitude.

Concernant le championnat par équipes territorial, le nombre d'équipes inscrites est, quant à lui, à la hausse. Nous nous rapprochons des 1000 équipes engagées.

Face à ces chiffres, la GE7 a dû être constituée avec pas moins de 37 poules, ce qui risque de poser des difficultés pour l'organisation de la seconde phase. Françoise LAPICQUE et la Commission Sportive Régionale feront une proposition au Conseil de Ligue pour harmoniser au mieux l'organisation de cette 2<sup>ème</sup> phase. A noter que 6 nouveaux clubs ont engagé des équipes en GE7 cette année.

### **3.3- POINT CREF (Anthony SCREMIN)**

En l'absence du Président de la Commission Régionale Emploi et Formation, Anthony SCREMIN, il est rappelé que les BPJEPS terminent leur formation en décembre prochain, et qu'il conviendra dès janvier de travailler sur la prochaine session qui ouvrira en septembre 2024.

Une formation technique « Animateur Fédéral » sera proposée au CREPS de Reims du 23 au 26 octobre., et des formations en arbitrage seront aussi au calendrier fin octobre.

### **POINT 4 - POINT D'ETAPE : ECHANGES TRANSFRONTALIERS (Christophe PORTE)**

Actuellement, l'essentiel des projets se recentre sur les échanges franco-belges : une rencontre est prévue le 27 octobre 2023 pour mettre en place des actions communes.

Au niveau des échanges franco-allemands, le Président a proposé 7 projets différents parmi lesquels des rencontres entre structures ou encore des séminaires sur le thème des jumelages entre clubs.

Pour aider à la mise en place de ces projets transfrontaliers, un alternant va être recruté, au sein des services de la Ligue pour sa 1<sup>ère</sup> année, et normalement au sein des services fédéraux pour sa 2<sup>ème</sup> année.

Christophe PORTE précise enfin que, cet été, six jumelages entre clubs ont eu lieu, dont trois dans le Grand Est.

### **POINT 5 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT)**

#### **5.1- POINT D'ACTUALITE**

Le Vice-Président Délégué, Philippe BOLMONT fait le point sur les différentes actions passées et en cours :

- La soirée de remise des récompenses et Trophées des Dirigeants a eu lieu le 13 juillet à Tomblaine ;

- La Ligue était présente en soutien sur l'étape du Ping Tour niveau 1 qui s'est déroulée le 22 juillet à Metz ;
- Le Summer Ping a eu lieu du 21 au 25 août à Pont-à-Mousson et était complet avec 40 jeunes issus de 8 départements ;
- Ping Entreprise : le dispositif a été revu pour mieux s'adapter aux besoins des entreprises ;
- Ping Santé : 5 conventions de partenariat sont actuellement signées. Une prochaine formation portant sur le Ping Parkinson et le Ping Alzheimer est envisagée ;
- Accompagnement de club : deux clubs de la Ligue sont actuellement accompagnés et un nouvel accompagnement devrait démarrer avec le club de La Grange aux Bois TT, situé dans la banlieue de Metz ;
- Dispositif « Créer son club de ping » : deux clubs en ont bénéficié cette année, Breuvannes-en-Bassigny (Haute-Marne) dans sa version complète et Schleithal EP (Bas-Rhin) dans sa version « club affinitaire ».

## **5.2- AUTRES**

Les conventions de prestation de service que la Ligue peut avoir avec plusieurs de ses Comités Départementaux, notamment pour la mise en place d'actions de développement mais pas seulement, arriveront à leur terme à l'issue de cette saison. Philippe BOLMONT précise qu'il convient de réfléchir rapidement à la suite à donner à ces conventions, tant avec les actuels signataires qu'avec d'autres, pour préparer au mieux les saisons suivantes.

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, abonde en ce sens en confirmant qu'il est important d'avoir une vision globale des demandes au plus vite, afin de répondre au mieux aux attentes des uns et des autres et d'organiser et ajuster en fonction les moyens humains des services régionaux.

## **POINT 6 - COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS (Bernard SIMONIN)**

### **6.1- POINT D'ACTUALITE**

En l'absence de Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants, le Directeur Général, Vincent BLANCHARD annonce que la sortie du prochain GETT est prévue pour fin novembre.

Les annuaires régionaux 2023/2024 sont, quant à eux, en cours de distribution par le biais des Assemblées Générale Départementales.

Les propositions de la Ligue au titre du Mérite Fédéral ont quant à elle été remontées à la Fédération début septembre.

## **POINT 7 - SECRETARIAT GENERAL (Francine GUTH)**

### **7.1- STATISTIQUES (Jean-Claude LIEBON)**

Le Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, fait le point sur les réaffiliations des clubs à ce jour : on dénombre cinq arrêts, cinq créations et deux reprises après une ou plusieurs saisons d'arrêt, ce qui porte le nombre total de clubs à 290 cette saison. Nous sommes donc en augmentation de deux clubs par rapport à la saison dernière, ce qui est une première depuis la création de la Ligue du Grand Est.

Concernant les licences, il estime préférable d'attendre que la première journée de championnat soit passée pour faire un point « parlant ».

Au niveau des mutations, le nombre de demandes a retrouvé une trajectoire normale, donc en augmentation par rapport aux dernières saisons.

Jean-Claude LIEBON termine en précisant qu'il a élaboré des statistiques évaluant le coût moyen d'un licencié par catégorie et selon le département. Ce tableau sera consultable par tous les membres du Conseil de Ligue.

## **7.2- PREPARATION DU CONSEIL DE LIGUE DU 6 OCTOBRE 2023**

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, présente une proposition d'ordre du jour du prochain Conseil de Ligue.

Celui-ci est validé par les membres du Bureau de Ligue.

## **7.3- PREPARATION DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 11 NOVEMBRE 2023**

Vincent BLANCHARD présente l'ordre du jour de la prochaine Assemblée Générale qui se déroulera le samedi 11 novembre à la Maison Régionale des Sports de Tomblaine.

Cet ordre du jour convient aux membres du Bureau de Ligue, et devra être soumis au vote du Conseil de Ligue de début octobre.

## **POINT 8 - FINANCES (Dominique THIRION)**

### **8.1- POINT FINANCIER**

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, présente un point financier rapide sur la situation des clubs vis-à-vis de la Ligue

Il en ressort une hausse des engagements et des licences, et un meilleur taux de recouvrement que l'an passé à la même date.

### **8.2- COMPTE DE RESULTAT 2022/2023, BILAN AU 30/06/2023, ANNEXE**

Dominique THIRION présente les comptes clos de la saison 2022/2023. Le résultat est excédentaire de 43 055 €, les dépenses représentant 1 647 940€ et les recettes 1 690 995€. Ce bon résultat est dû au budget annexe des manifestations exceptionnelles qui présente un excédent de 39 152€, le budget de fonctionnement étant, quant à lui, quasiment à l'équilibre.

Dominique THIRION précise que ces chiffres sont conformes au budget prévisionnel qui avait été établi.

### **8.3- BUDGET PREVISIONNEL 2023/2024**

Le Trésorier Général présente un budget prévisionnel établi sur la base de celui de la saison 2022/2023, avec une augmentation d'environ 6% principalement due aux augmentations fédérales de la part licence.

## POINT 9 - INFOS DU MANAGER DU DEVELOPPEMENT ET DE LA PERFORMANCE (Guillaume KRATZ)

Le Manager du Développement et de la Performance, Guillaume KRATZ, revient sur les derniers résultats de nos joueurs et joueuses à l'international avec notamment de belles médailles à la clé :

- Médaille de bronze pour Elise PUJOL et Léa MINNI aux Championnats d'Europe par équipes Jeunes
- Médaille de bronze pour Charlotte LUTZ et Can AKKUZU lors des Championnats d'Europe par équipe Seniors
- Médaille de bronze pour Simon CLIN aux Euro Mini Champ's

Il fait aussi état des dernières sorties des équipes de la Ligue, notamment aux Euro Mini Champ's et aux Internationaux Jeunes de Charleville-Mézières.

Il évoque ensuite le Pôle Espoir qui compte cette année 15 jeunes, encadrés par Jérôme RICHERT, Paul SOUCHON et Emili ASENSIO. Ce sont au total 39h d'entraînement par semaine qui sont dispensées au sein du Pôle.

Enfin, Guillaume KRATZ annonce les prochains stages régionaux : stage détection du 23 au 26 octobre au CREPS de Reims et stage progression du 30 octobre au 3 novembre à Pont-à-Mousson.

## POINT 10 - DIVERS

Le Président, Christophe PORTE, informe les membres du Bureau de Ligue du changement prochain du logo de la FFTT. Celui-ci devrait être dévoilé avant la fin de l'année.

Les membres du Bureau s'accordent néanmoins sur l'importance pour notre Ligue, notamment vis-à-vis de sa communication interne et pour ses organisations exceptionnelles, de conserver une identité propre et identifiable.

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président remercie les participants pour leur présence et clôt la réunion.

La séance est levée à 21h30.

Le Président  
Christophe PORTE



La Secrétaire Générale  
Francine GUTH

